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NORMALE KONJUGATION

Infinitiv -en spiel – en heiß – en sammel – n wart – en

ich -e spiel – e heiß – e  samml – e wart – e 
du -st spiel – st heiß – t sammel – st wart – est 
er, sie, es -t spiel – t heiß – t sammel – t wart – et
wir -en spiel – en heiß – en sammel – n wart – en 
ihr -t spiel – t heiß – t sammel – t wart – et 
sie/Sie -en spiel – en heiß – en sammel – n wart – en 

Heißen und andere Verben auf -s, -ß oder -z haben kein -s in der Endung der 2. Pers. Sg.
Sammeln und wenige andere Verben verlieren in der 1. Pers. Sg. -e aus der Infinitivendung -eln. Umgangssprachlich ist das 
auch bei Verben auf -ern möglich: ich ärg(e)re. 
Warten und andere Verben auf -d oder -t haben -e- in der 2. und 3. Pers. Sg. und in der 2. Pers. Pl. Das Gleiche gilt für weni-
ge andere Verben wie rechnen, du rechnest ... - atmen, du atmest ...

WECHSEL A→Ä UND E→ I  (STARKE VERBEN)

Infinitiv -en schlaf – en geb – en halt – en

ich -e schlaf – e geb – e halt – e 
du -st schläf – st gib – st hält – st
er, sie, es -t schläf – t gib – t hält
wir -en schlaf – en geb – en halt – en
ihr -t schlaf – t geb – t halt – et 
sie/Sie -en schlaf – en geb – en halt – en 

Alle Verben mit a/ä-Wechsel und e/i-Wechsel für die 2. und 3. Pers. Sg. sind starke Verben. Neben Umlaut a zu ä gibt es sel-
ten o zu ö: ich stoße, du stößt, und au zu äu: ich laufe, du läufst. Vorsicht bei halten, gelten ...: Diese starken Verben haben 
keinen e-Einschub wie warten!

HILFSVERBEN

Infinitiv sein haben werden

ich bin habe werde
du bist hast wirst
er, sie, es ist hat wird
wir sind haben werden
ihr seid habt werdet
sie/Sie sind haben werden

MODALVERBEN UND WISSEN

Infinitiv -en könn – en müss – en dürf – en woll – en soll – en mög – en wiss – en

ich - kann muss darf will soll mag weiß
du -st kann – st muss – t darf – st will – st soll – st mag – st weiß – t
er, sie, es - kann muss darf will soll mag weiß
wir -en könn – en müss – en dürf – en woll – en soll – en mög – en wiss – en
ihr -t könn – t müss – t dürf – t woll – t soll – t mög – t wiss – t
sie/Sie -en könn – en müss – en dürf – en woll – en soll – en mög – en wiss – en

MÖCHTE-

kein Infinitiv

ich möcht – e 
du möcht – est 
er, sie, es möcht – e 
wir möcht – en 
ihr möcht – et 
sie/Sie möcht – en

http://www.d-seite.de/kurs.html

	Normale Konjugation
	Wechsel aä und e i  (Starke Verben)
	Hilfsverben
	Modalverben und wissen
	Möchte-
	Verben im Präsens

